

一般質問通告書

次のとおり、質問したいので通告します。

令和3年 11月 12日

山北町議会議長 児玉 洋一 殿

受付番号	第6号	質問議員	11番	堀口恵一	印					
件名	地球温暖化防止に具体的な施策対応を									
要旨										
世界レベルで地球温暖化の悪影響が顕著になって来ており、対策なくしては安心した先を見通せない状況にまでなっている。町の第5次総合計画（後期）の「第3編 基本計画」の中では、「地球温暖化防止対策の推進」と「新エネルギー導入の推進」が掲げられている。それに対する具体的な施策対応が希薄ではないかと思い質問する。										
<p>1. 「地球温暖化防止対策の推進」には</p> <p>① 地球温暖化対策の推進に関する法律に基づき策定された“ストップ・温暖化やまとたアクションプラン”に基づく取り組みを行います。</p> <p>② 公共施設における省エネルギーに取り組みます。</p> <p>③ 町民及び事業者が省エネルギーに努めるよう啓発活動を行います。</p> <p>とあるが、それぞれの現状はどうなっているか。また今後の見通しは。</p> <p>2. 「新エネルギー導入の推進」には</p> <p>① 新エネルギービジョンに基づいた特色ある事業を展開します。</p> <p>② 公共施設への太陽光発電システム等の設置を進めます。</p> <p>③ バイオマスの導入に向けた調査研究を行います。</p> <p>とあるが、それぞれの現状はどうなっているか。また今後の見通しは。</p> <p>3. 地球温暖化対策・二酸化炭素排出削減を目指し、以下の物品に対する購入補助金制度を推進してはと思うがどうか。</p> <p>①薪ストーブ、②宅配ボックス、③常設太陽光温水器、④常設太陽光パネル、⑤ゼロエネルギー住宅、⑥電気自動車、⑦自家用水力発電機、⑧自然エネルギー発電に伴う蓄電池、⑨電動バイク、⑩電動自転車</p>										

4. 御殿場線の利用促進は、交通エネルギーの縮小になると思われるが、山北町は山間部も多く、車を多用していて電車の利用が少ない状況にある。次の点を改善して促進してはどうか。

①御殿場線発着時刻に合わせた駅から目的地（自宅を含む）、滞在箇所（自宅を含む）から駅までの短距離交通（1時間程度前まで予約できるオンデマンドタクシーなど）を山北駅、東山北駅、谷峨駅に同時に整備する。

②ICカード（パスモ、トイカなど）を持っていない人に対し、便利さを普及啓発し利用意識を高める。

5. 現在、東名高速道路山北地区では、法面の補強工事を行っている。この法面は南向きであり、太陽光発電に適した場所である。利用促進に向けた取り組みをしてはどうか。

6. 現在、新東名高速道路工事向原工区では、2車線道路として工事進行中であり、南向きの大きな法面が作られつつある。令和元年9月5日の一般質問の町の回答では、「今後3車線化の計画も想定されているので、それも考慮して配置条件の変更等があれば、新東名展望パーキングエリアを検討していきたい」とのことであった。この法面で太陽光発電を行い、パーキングエリアで利用するようにしておけば、自然エネルギー利用促進であり、災害時の避難所としても有望と思われるがどうか。